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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día dieciseises de junio del año dos 

mil diez, en la Sala de Juntas del Edificio de la Tesorería Municipal del H. Ayuntamiento ubicado en 

la Calle 2 Pte. Nº 107, Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo 

establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 

188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 

fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública para 

el Desarrollo Sustentable 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez Presidente del Consejo 

Arq. Sergio J. Curro y Martínez Consejero   

Blanca Aurora Carrera González Consejera 

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega Consejero 

Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes Consejero 

C. Jesús Veana Rivera Consejero 

Ing. Juan Gregorio Pérez Águila Consejero 

Ing. Manuel Vicente García Callú Consejero 

Ing. José Luis Piñera de la Fuente Consejero 

Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado  Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública para 

el Desarrollo Sustentable 

Arq. Martín Xicoténcatl López Representante de la Agencia de Protección al 

Ambiente y Desarrollo Sustentable 

Ing. Oscar Wynter García Rpte. del Secretario de Gestión Urbana y Obra 

Pública para el Desarrollo Sustentable 

C. Edgar Ramírez Hernández Representante de CFE 

Ing. Javier Ángel Tello V. Representante del SOAPAP 

Raúl Echeverría   Invitado Especial BUAP 

Ing. Rogelio Vázquez Perales   Invitado Especial Colegio de Ingenieros 

Mecánicos y Electricistas   

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Junio bajo el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Revisión del Oficio que será enviado a la Autoridad Municipal, conteniendo las 

observaciones del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos del Municipio de 

Puebla acerca del Proyecto “Corredor Bicentenario”, presentado en sesión conjunta el 

pasado martes 11 de mayo de 2010. 

4. Presentación general sobre calidad del servicio de agua, alcantarillado y saneamiento, a 

cargo del Sistema Operador del Agua Potable y Alcantarillado de Puebla. (Por confirmar) 

5. Asuntos Generales 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
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LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios 

Públicos, da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados 

especiales, posteriormente declara que existe quórum legal e inicia la sesión, continúa y da 

lectura a los puntos del orden del día; subsiguientemente procede a circular el acta del mes 

anterior para rúbrica de los presentes. A continuación pide invertir el orden del día en los puntos 3 

y 4  así como dar paso a la presentación.   

 

PRESENTACIÓN GENERAL SOBRE CALIDAD DEL SERVICIO DE AGUA, ALCANTARILLADO Y 

SANEAMIENTO, A CARGO DEL SISTEMA OPERADOR DEL AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DE 

PUEBLA. 

 

Ing. Javier Ángel Tello.- Agradece la invitación del Consejo y se disculpa por no haber asistido en 

dos ocasiones anteriores, pero por razones personales no le fue posible asistir. Añade que la 

presentación es un video que dura aproximadamente 12 minutos, y en el mismo menciona los 

requerimientos que a través del oficio le solicitaron, igualmente habla de la calidad del servicio y 

de la cobertura del estado de instalaciones y de la disponibilidad del plan de contingencia (Se 

proyecta el video). 

 

Ing. José Luis Piñera de la Fuente.- Comenta en primer lugar, que es un falta de respeto absoluta 

hacia este Consejo el hecho de no haber asistido el Dr. Eduardo Macip Zúñiga o el Ing. Tomás 

Hernández, Enrique Rojas o Arq. Misael Huerta (funcionarios del SOAPAP) para que explicaran ante 

el Consejo un poco más de lo que solicitaron. 

 

Blanca Aurora Carrera González.- Toma la palabra y apoya la moción del Consejero, 

comprendiendo que en el SOAPAP existe mucho trabajo y cosas que resolver, pero ella como un 

miembro representante del Consejo Directivo en donde es vocal propietaria y secretaria, expone 

que están trabajando con recursos propios, y  no les debe nada a la Secretaría de Finanzas, por lo 

que es importante que venga una autoridad para que explique y detalle todo el proceso. 

 

Ing. Javier Ángel Tello.- Toma la palabra y expone que en el oficio que enviaron para requerir la 

información, no especificaron la comparecencia de un Directivo del SOAPAP, para que les 

detallará mas información sobre la calidad del servicio, cobertura del estado de las instalaciones, 

disponibilidad del plan de contingencia y planes a realizar. Comenta que el video que les 

presentó es lo que están solicitando; y si el consejo desea que comparezca el Ing. Tomás 

Hernández o el Arq. Misael Huerta y el Dr. Eduardo Macip Zúñiga tienen que ser más puntuales en 

sus oficios para saber, qué es lo quieren. Indica que en el video del SOAPAP se presentan los 

diferentes servicios que tienen y que son muy amplios y generales, mismos que requieren rotación 

de servicio, horarios de servicios, calidad de agua, planes de pago, etc., entonces pregunta, que 

es lo quieren puntalmente para así poder atender su requerimiento.  

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Presidente del Consejo comenta que esto no es una 

justificación, porque cuando se le ha pedido a las autoridades información viene el titular de la 

dependencia o la persona responsable del proyecto para explicarlo. Además es una falta de 

respeto lo que hacen, porque han enviado oficios un par de veces y hasta el momento responden 

la petición del Consejo. 

 

Continua y pregunta, en qué estado se encuentra la disponibilidad del agua y en qué porcentaje 

se va cumpliendo con el servicio de agua potable en la ciudad, porque existen zonas en las que 

no le llega el servicio o les llega (en algunas zonas) dos ó tres veces por semana, cómo está la 

disponibilidad del recurso y en qué lugares se tiene agua a diario, o carecen de la misma. 
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Estas son las preguntas que desean que les expliquen,  o por ejemplo; las plantas de tratamiento 

de agua, cómo están funcionando, la dureza del agua, qué tratamiento le están aplicando, otro 

tema es en relación a la siembra de árboles (situación que se está implementando), pero si está 

acción la hubieran hecho desde hace tiempo, ahora se multiplicaría por 6 años y ya se tuviera un 

sinnúmero de árboles ocupándose solamente de su mantenimiento, y por ultimo, están trabajando 

en una reforestación. 

 

Ing. Javier Ángel Tello V. –Señala que el primer punto está en el video que expone una población 

beneficiaria de mil 600 habitantes  pero el porcentaje exacto no lo podría responder, en el punto 

que detalla de la eficiencia de las plantas de tratamiento, añade que no funcionan como 

pretendieran pero dependen de las aguas de la empresa para invertir en los colectores, por 

ejemplo; en planta del parque Ecológico han tenido ciertos problemas porque el sistema de 

tratamiento en base a biomasa aparecen unas bacterias que al venir el agua contaminada con 

aceites y desechos industriales se impurifica, por lo que la biomasa se destruye y muere, en 

relación a la dureza del agua, explica que sí es tratada, pero aún así con agua tratada sale con 

altos índices de dureza, en el plantío de árboles, no solo se hace en la Malinche, igualmente se 

hace en la zona Urbana y zonas conurbadas, está es otra área que se puede considerar para 

darles mayor información en una próxima reunión.    

    

Los consejeros sugieren que deberían presentar algo sobre la Planeación, ya que es bien sabido 

que es un medio no renovable y que se va acabar, en qué tiempo están planeando las cosas 

porque la ciudad está creciendo y no hay agua. 

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Toma la palabra y comenta que en el tema del 

tratamiento de aguas hace tiempo hubo una ceremonia y un espectáculo en el que iba ver una 

inversión fuerte para el rescate y saneamiento de las mismas, al igual  para el rescate de la zona 

de Valsequillo, y es el momento que no saben que pasó, ni se sabe si el SOAPAP, el Ayuntamiento 

o el Gobierno del Estado están haciendo algo al respecto, por lo que piden se le de este tipo de 

información al consejo.    

 

REVISIÓN DEL OFICIO QUE SERÁ ENVIADO A LA AUTORIDAD MUNICIPAL, CONTENIENDO LAS 

OBSERVACIONES DEL CONSEJO CIUDADANO DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS DEL MUNICIPIO DE 

PUEBLA ACERCA DEL PROYECTO DE CORREDOR BICENTENARIO, PRESENTADO EN SESIÓN CONJUNTA 

EL PASADO MARTES 11 DE MAYO DE 2010.  

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Explica que les solicitó a todos los miembros de este 

Consejo le hicieran llegar vía correo electrónico los comentarios relacionados a este tema, y no 

recibió ninguna observación, y desea hacer que el Consejo deje por escrito sus observaciones, y 

la pregunta es, qué van hacer o qué quieren que haga ante este tema, pero es importante que 

propongan ideas. 

 

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Dice que es miembro del Colegio de Arquitectos del Valle 

de Puebla y ellos están elaborando un oficio del tema, y se les va hacer llegar.    

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Toma la palabra y señala que si no hay comentarios al 

respecto, puede darse el caso que no suceda nada por lo que extiende una semana más de 

plazo para recibir los comentarios de los proyectos. 

 

Otra cosa que quedó pendiente y no recibió comentarios, fue respecto a la entrevista con los 

candidatos a la Presidencia Municipal (con los 3 candidatos) y que en la sesión pasada les pidió 
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que hicieran llegar sus cometarios y no enviaron nada, situación que le preocupa porque el 

Consejo no está apoyando en las tareas que le asignan. 

 

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Expone que desde ahorita y antes de salir la administración 

pidan los proyectos que están pendientes, y los que no se ejecutaron desde el 2008 para 

colocarlos en un banco de proyectos y en la próxima administración darles seguimiento. 

 

Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado.- Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública para el Desarrollo 

Sustentable toma la palabra y dice que saben de ciertos proyectos que tiene el Ayuntamiento y 

están efectuándose, viendo la posibilidad de presentarlos para el próximo Presidente Municipal 

con el propósito de darle seguimiento como: proyecto La Carmelita, Camino a la Libertad, el 

rescate del Alseseca, la laguna del Santuario, etc., son 9 proyectos que se hicieron con recursos 

del fondo Metropolitano, y la mayoría los conocen, incluso pueden hacer un listado de los que 

consideren que son los mas importantes para implementarse. 

 

Señala que han visto la cualidad de que en el momento de llegar a ejercer un puesto como el de 

Secretario, es muy complejo, y la Gestión Urbana y la Obra Publica generalmente llegan sin 

proyectos invirtiéndose un gran número de meses en ejecutarse, empezando por la construcción y 

planeación, pero si el consejo llega con buen banco de proyectos que ayude al próximo 

Presidente Municipal seria excelente el apoyo. 

 

Con relación a los problemas de las plantas de tratamiento de agua, tiene conocimiento desde el 

inicio del Gobierno del Estado que iban a  invertir en una cantidad considerable para el rescate 

de Valsequillo, y que junto con la Secretaría del Medio Ambiente Federal, el Gobierno del Estado y 

el Ayuntamiento harían el proyecto parcial de Valsequillo, el cual contemplaría ciertas áreas 

como: parque Ecológico coordinando por la Secretaría del Medio Ambiente Federal y 

participando físicamente y económicamente, pero en próximos meses ese proyecto se va dar a 

conocer.  Añade que fue una licitación pública y ganó el Instituto Politécnico Nacional, ellos lo 

coordinaran y en 2 meses se presentará, y las plantas de tratamiento no están funcionando 

porque si hay mucha contaminación en Valsequillo.                     

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Pide a los consejeros que si tienen proyectos los presenten 

para ir reuniéndolos, y presentarlos en el momento oportuno. Añade que en todos los meses les 

entrega el Comité Municipal de Obra Pública y Servicios el listado de todas las obras que se 

licitaron y que fueron asignadas, comentando que solo tienen de bacheo en calles, y los que es la  

Dignificación de la Imagen Urbana del Centro Histórico, en su segunda etapa de la calle 5 de 

mayo -Senda de Epopeyas Históricas y que tiene un costo de 6 millones 836 mil pesos.   

 

Pide a los presentes si alguien desea tomar está obra para darle seguimiento, así como el 

estacionamiento que lo lleva el Ing. Juan Gregorio Pérez Águila y el Arq. Francisco Javier Tejeda 

Ortega, se lo hagan saber.  

 

Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado.- Toma la palabra y dice que es una obra de líneas vitales en 

donde Comisión Federal trabajará para hacer subterráneo del cableado, dignificando la Imagen 

Urbana del Centro Histórico (segunda etapa), y en donde tienen varias obras planeadas, 

acciones que vendrán en el siguiente reporte. 

 

Con el tema del bacheo son 60 millones los que se aprobaron por el Cabildo, y 35 millones para 

rehabilitación, trabajos que se han reflejado desde principio de año hasta la fecha, pero ahora 

con lluvias intensas de 48 a 72 horas,  empiezan a tener problemas en los pavimentos que ya viejos 

y con más de 40 años, por lo que deben tomar medidas diferentes de acción. (20 millones de 
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metros cuadrados que tienen pavimentos en mal estado, (requiriendo 5 mil millones de pesos para 

cambiarlos) 

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Toma la palabra y pregunta en un mes que obra se va 

iniciar.          

 

Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado.- Comenta que han gestionado los recursos que se emplean del 

gobierno federal para que fueran depositados y no se ha hecho, por lo que esperan que en dos o 

teres semanas, se tenga suficiente presupuesto para los espacios educativos, mismos que son 

alrededor de 30 y las obras son muy rápidas con montos de 300 mil pesos o 350 mil pesos máximo, 

las aulas son tipo Capce y son alrededor 33, tiene un centro de Salud, etc. Con relación al puente 

de la 39 y Alseseca  manifiesta que es una obra grande, otra obra pendiente es la de los mantaso 

misma que en el mes de agosto estará terminada (estacionamiento subterráneo); comenta que 

en los próximos días lanzaran la próxima licitación, y cuando liberen los recursos federales con 

turismo no van a parar de trabajar.  

 

Dice que dentro de tres semanas harán licitación pública nacional para las obras de rescate de 

espacios públicos, lo que es el paseo bravo le han nombrado “Plaza de la Revolución” con 

alrededor de 6 millones de pesos, y la plaza Independencia con 14 millones de pesos.  Hábitat y el 

centro histórico están tratando de conseguir recursos para las ramblas y el corredor Bicentenario, 

proyecto 3 por 1 que si no se tiene en esta semana ese proyecto no se hace, se tiene del mismo 

modo el Fonca con 11 millones, 100 mil pesos para la senda del Saber o Universitaria  que va ser 

alrededor del Carolino con 5 millones de pesos de recursos que consiguió la Presidenta con 

Ciudades Patrimonio otorgando un recurso y muchos otros que no se ejercieron y se tuvo que 

repartir para hacer banquetas y otras obras.    

 

ACUERDOS 

 

 Se convocará a sesión ordinaria de Consejo el día 21de Julio del 2010 en la Sala de Juntas 

de las oficinas de la Coordinación General de Políticas Públicas e Innovación 

Gubernamental (2 Pte. 107 Col. Centro, 2do. Piso).  

 


